

# DIARIO DEL COMERCIO

INFORMACION E INTERESES GENERALES

Organo de la Asociación General del Comercio de Costa Rica — Cámara de Comercio

Director: GERARDO G. CASTRO

NUMERO SUELTO: 10 Cents.  
SUSCRIPCION MENSUAL: ₡ 2.00

ADMINISTRACION:  
IMPRESA ALSINA  
Apartado «S»  
Teléfono N° 1036

## Película Cambista

—Aló, aló. Hablo con el Banco?  
—Sí, señor, el Banco...  
—¿A cómo tiene dólares? Necesito mil doscientos.  
—Le contestaré dentro de un rato...  
(Larga espera.)  
—El Banco?  
—Sí, señor; ¿qué se le ofrece?  
—Estoy esperando la resolución... ¿Puede venderme mil doscientos dólares?  
—¡Caracoles! ¿mil doscientos? y para qué quiere tanto dólar?  
—Hombre! ¡esa es buena!... pues para pagar una factura de *jobas* que vence el último de mes.  
—Ruégole aguardar cinco minutos, ya le avisaré... ¿a qué número?  
—Al ochocientos cuarenta y cuatro mil novecientos...  
—Muy bien!  
(Pasan diez minutos, el comprador suda y se revuelve en la silla de su escritorio echando pestes y murmurando ¡qué país éste, qué país!

El Banco quedó de esperar mi venida para...  
—Siento señor que no podamos hacer la operación...  
(El comprador amostazado da media vuelta, y sale del Banco trinando más que un mosotillo. En la puerta colisiona con un joven simpático y risueño que se entretiene en fumar un cigarrillo y en ver pasar las chicas.  
—Necesita una letra, señor?  
—Sí, deseo mil doscientos dólares ¿a qué tipo?  
—Se la daré al 330, y no lo diga.  
—Muy cara: al 325 se la tomo.  
—No es posible... digamos al 326% y andando.  
—Bueno, vamos a extenderla. ¡Y el negocio se hizo!

¡Lástima para algunos, que esto vaya a durar tan poco tiempo!

## EL CAMBIO

Existen firmes tendencias a la baja del cambio. La benéfica labor que en este sentido ha hecho la Cámara, no se oculta a nadie. Los que hayan leído nuestras pasadas ediciones, no podrán menos que confesarlo. La negociación iniciada con un Banco de esta ciudad por la Cámara de Comercio, está en vísperas de terminarse, y en estudio también la oferta de \$ 200,000.00 de una respetable casa de comercio vinculada con un Banco de New York.

Todos los comerciantes del país están en la obligación de cooperar con la Cámara de Comercio, y la mejor colaboración que pueden prestarle en el sentido de bajar el cambio, es abstenerse de comprar letras a los especuladores.

La Cámara de Comercio en su próxima reunión está resuelta a aconsejar a todo el comercio, la

conducta que debe observar con ciertos Bancos y de indicar cuales de ellos deberán recibir la protección y decidida confianza del comercio.

\*\*

La Cámara de Comercio ha visto con extrañeza que el diario: *La Prensa* lance a la publicidad noticias que no dejan de perjudicar al comercio, al anunciar *bajas generales* de mercaderías cuando ningún importador ha recibido acerca de esas bajas noticia alguna de sus corresponsales.

¿Qué se propone *La Prensa* al publicar tales noticias?

El pueblo consumidor espera, tocado de natural optimismo, comprar sus mercaderías a precios más bajos de los que realmente valen, y al verse defraudado en sus esperanzas, creará que es explotado inicuaamente.

lago Leman de Evias a Lutry. Su estadía en el agua fue de 10 1/4 horas.

SEATTLE, 21 de julio.— Un obrero llamado Carl H. Hines ha hecho patentar y vendido a la casa Ford un nuevo breque de su invención para automóviles. Este freno funciona por ligera presión del pie que hace accionar un juego de cables.

Informan que el dichoso Hines recibirá dos millones de dólares y también un porcentaje.

## Atento saludo

Saludamos atentamente a la distinguida señora doña Sofía v. de Guillén, ex-directora del Sannatorio Carit, quien se encuentra entre nosotros desde hace días, después de varios años de ausencia, los que dedicó a administrar y atender los pacientes de dicho establecimiento, para quienes fué una madre cariñosa y sincera en momentos de dura prueba para la vida.

## El Doctor don Francisco Ortiz O.

Después de exámenes brillantes que en la semana pasada se verificaron, fué incorporado en la Facultad de Cirugía Dental el Doctor don Francisco Ortiz Odio, quien acaba de regresar al país después de seis años



DR. DON FRANCISCO ORTIZ O.

de estudio laborioso en la renombrada Universidad del Temple de Filadelfia uno de los centros de estudio más serios y respetados de la Confederación Norteamericana. Se nos ha informado que las pruebas presentadas por el joven titulado en su examen de ingreso a la Facultad de la República han sido de lo más satisfactorias, siendo aprobado por la unanimidad de votos del tribunal.

Al reproducir la fotografía del Doctor Francisco Ortiz Odio nos es muy simpático extenderle nuestras más sinceras felicitaciones por sus éxitos brillantes, augurándole una triunfal y próspera carrera en este país donde se le estima.

## A los señores comerciantes e industriales

La CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA, recomienda eficazmente a todos los comerciantes e industriales del país, que tomen una suscripción del DIARIO DEL COMERCIO, órgano de la Asociación de Comerciantes de Costa Rica, fundada para velar y defender los intereses del comercio e industrias en general.

El DIARIO DEL COMERCIO no será un periódico de índole exclusivamente comercial: su lectura será variada, de manera que interese a todos los gustos.

Para asegurar su existencia y la solidaridad del gremio, la CAMARA DE COMERCIO espera que además de la suscripción, todos los comerciantes e industriales que necesiten anunciar, envíen sus avisos al DIARIO DEL COMERCIO, que sabrá atenderlos debidamente.

Para todo lo concerniente a suscripciones y avisos, diríjase al Administrador del diario don Roberto Montero R., Imprenta Alsina, o al Apartado del Correo «S».

## AVISO

El cacao de la Fábrica LA PRIMERA de José Rodríguez M., del 1º de setiembre en adelante se venderá la clase EXTRA a ₡ 55.00 quintal y la clase 2ª a ₡ 45.00 quintal y tomará nota de la existencia que tenga cada cliente para hacerle una rebaja.

San José, 22 de agosto de 1920.

La situación del comercio en los actuales momentos es difícil, y no parece lógico aumentar las enormes dificultades con que hoy tropieza acogiendo noticias cuya fuente pudiera tener un origen sospechoso.

## Noticias Mundiales no llegadas por cable a Costa Rica

GINEBRA 20 de julio—Margarita Funchs, una joven francesa que durante la guerra sirvió de enfermera, viene de establecer el «record» femenino de natación, habiendo atravesado el

## Teatro Variedades

Miércoles 25 de Agosto

A PRECIOS POPULARES LA NOVELA DE LA MUERTE LUNETAS ₡ 0.25 BUTACA ₡ 0.25

MAÑANA ESTRENO

El Misterio de la Escafandra Gris

## LA REINA

De R. GUILARTE y Co.

Acaban de recibir un surtido de sombreros de paja que venden a precios bajos.

Pronto empezará a llegar el gran surtido de sedas, tafetanes, voiles, crespones, etc., comprados personalmente en Europa y Estados Unidos.

## ¿Sabe Usted, señor comerciante o particular, que por no creer a este aviso Ud. pierde dinero?

Es su obligación comprar lo mejor al mejor precio si Usted se preocupa por su clientela o su interés. Tenemos valores excepcionales que ofrecerles. Búsquenos.

Revilla & Lutz, Fabricantes

Ropa hecha—Artículos para caballeros—Vestidos para niños

PASO DE LA VACA SAN JOSE APARTADO N° 731

Elaboración especial de Refrescos

# SANTA ANA

AGUA MINERAL NATURAL

# Ecós de los funerales del Lic. D. Ezequiel Gutiérrez

Publicamos a continuación, por no haber cabido en la edición de ayer debido al exceso de material, los discursos que pronunciaron en el átrio de la Catedral el señor Ministro de Gobernación Lic. don Claudio González Rucavado, en nombre del Poder Ejecutivo, y el Lic. don Matías Trejos en nombre del Poder Legislativo.

## Discurso del Lic. don Claudio González Rucavado.

SEÑORES:

Estamos ante el cadáver de aquel varón notable, que a una edad avanzada y después de penosa dolencia rindió su vida al Creador: el cadáver del Licenciado don Ezequiel Gutiérrez Iglesias.

Perteneció el Licenciado don Ezequiel Gutiérrez Iglesias a una familia ilustre, y mantuvo siempre los timbres de su casta, porque se consagró como aquélla a servir a su patria y guardó encendida en su pecho la fe de Cristo, siendo hasta el último momento edificante su ejemplo.

La Patria llora hoy la desaparición de uno de sus viejos troncos, que con otros ya idos y algunos pocos que quedan proyectó su sombra bienhechora sobre Costa Rica, contribuyendo a mantener sus instituciones firmes, su bandera incólume, altos sus prestigios de país serio, de orden y de progreso.

Desapareció de en medio de nosotros el anciano de ochenta años, encañecido en la labor generosa de dar a Costa Rica, ya como Diplomático, ya como Magistrado de Justicia, ya como Legislador, ya como Secretario de Estado, ya como Consejero, ya como agricultor, ya como educador de una familia distinguidísima, todas sus energías de hombre cabal e íntegro.

A medida que desaparecen esos varones, que desde niños vimos llenando las columnas de los periódicos, atornando con su palabra vibrante y conceptuosa el recinto donde se dictaron las leyes que organizaron el país; que desde niños nos acostumbremos a verlos ocupando el más alto tribunal de justicia y desempeñar sus funciones con celo incomparable; cuyas opiniones tomaba el pueblo de Costa Rica como evangelios; personas que todas las bocas nombraban con respeto y admiración, sentimos cual si nos fuéramos quedando muy solos, y cual si las responsabilidades que pesan sobre nuestros hombros fuesen mayores; y como hijos que pierden a sus progenitores nos penetra el frío de la casa solariega, que ellas abandonaron para siempre.

Esos troncos viejos nos han formado y dado ejemplos tales que no debemos echar al olvido; ¡Que las generaciones presentes son hijas de las de ayer, y que deben ser dignas hijas de tales padres, que tanto amaron a Costa Rica!

El Licenciado don Ezequiel Gutiérrez Iglesias fué un varón de esos: trabajaba la tierra con ardor incansable, logrando a fuerza de estudio volver fecundas, zonas estériles, aplicando los resultados de ciertas experiencias de plantas en relación con el suelo, y enseñando a los demás para provecho de ellos los secretos que arrancó su ciencia y perseverancia.

Y como los romanos que engrandecieron a Roma, iba de sus campos a las más altas magistraturas de la República a prestar sus luces, con dignidad sí, pero sin torpe fatuidad y sin vanas ostentaciones.

Nació en la ciudad de Cartago, el año de 1840. Sus primeros estudios los hizo aquí; luego marchó a Guatemala para terminar la carrera y fué a perfeccionarse a los Estados Unidos de Norte América; le fué extendido su título de abogado en el año de 1870, después de haber obtenido por oposición y desempeñado por cinco

años, la Cátedra de Filosofía de Santo Tomás.

Fué más tarde Juez de Hacienda; Magistrado de la Sala 2ª de Apelaciones en 1876 y duró cuatro años en el cargo; habiendo sido reelecto en 1886; en 1907 fué coronada su labor judicial, pues se le confirió la Presidencia de la Corte Suprema de Justicia. En 1896 fué reelecto Presidente de la misma Corte.

Fué Diputado al Congreso y Presidente del Poder Legislativo en los años de 1910, 1911 y 1912.

El 2 de mayo de 1910 fué electo Tercer Designado a la Presidencia de la República, y lo fué otra vez más.

Durante quince años se consagró a la diplomacia, habiendo comenzado por simple agregado de la legación hasta desempeñar el cargo de Encargado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario. Fué Encargado de Negocios en los Estados Unidos de Norte América y en Inglaterra; y en su juventud fué Secretario de Legación en el Perú, Chile, Italia, España y Francia.

Pero al hacer presente que la Representación Nacional conceptúa la desaparición de este prócer como motivo de justo duelo para todo Costa Rica, según ya lo ha declarado tan enfática como justiciariamente el Poder Ejecutivo al declarar oficiales estos actos fúnebres, permítaseme que rompa los moldes oficiales en que ha de encerrarse este discurso, para poner en el lado lo que me dicta el corazón.

Porque me ligaron, en efecto, con el Licenciado don Ezequiel Gutiérrez un gran respeto y una sincera amistad, sentimientos a los cuales él me hizo la honra de corresponder con un afecto semi-paternal. Y esos sentimientos no eran movidos por la simpatía que naturalmente despierta siempre una ancianidad honrada y una alma la frescura de cuya juventud no se ha marchitado con los años. Porque yo no contemplaba en el Licenciado Gutiérrez al adolescente que de quince años vió partir las legiones del 56 y regresar coronadas por la victoria; ni al que en seguida fué de los que por vez primera en Costa Rica escucharon los marciales acordes del Himno Nacional y que probablemente celebró en espléndida fiesta el estreno del que aún es Palacio de la Nación y fué en su tiempo el primero de nuestros edificios civiles, ni veo en él al novel diplomático que por su talento e instrucción y por la propiedad con que en aquellos tiempos llegó a poseer las lenguas extranjeras, representó dignamente a Costa Rica ante las Cortes europeas y pudo especiales distinciones nada menos que de la misma Eugenia de Montijo, Condesa de Teba y emperatriz de los franceses en todo

infatigable en el trabajo y al mismo tiempo llevando a su casa al sabio entendido que lo iniciara en los nuevos métodos; el libro reciente que le daba nuevos datos y experiencias; al ver todo esto, digo, aquellos jóvenes y yo creímos que don Ezequiel Gutiérrez era el hombre llamado a encuzar a Costa Rica por el buen sendero, a hacer de ella lo que fué la Costa Rica de ayer: religiosa, honrada, laboriosa y progresista.

La idea de un presidente agricultor nos fascinó: agricultores habían sido nuestros próceres hasta don Jesús Jiménez inclusive. En aquella época Costa Rica vivía una vida natural, y progresó sin deudas, sin lujos, sin vicios, sin angustias...

Don Ezequiel nos dió su nombre para salir a campaña, no obstante que estaba convencido del fracaso que obtuvimos como recompensa de nuestro esfuerzo. No estaba Costa Rica en estado de ponerse a meditar entonces si iba o no por buen camino; pero no quiso negar aquella alma siempre joven su cooperación al entusiasmo juvenil, como no negó nunca una caricia al niño, a esos niños que siempre le correspondieron con igual afecto: porque el alma infantil, pura por la inocencia, supo adivinar la pureza de aquella alma de anciano, pura, por una vida irreprochable.

Sombreros de pita, al más bajo precio de plaza encontrará usted en LA MARINA.

**CIGARRILLOS FAIRFAX**  
LOS MEJORES DEL MUNDO

## J. P. ARANGO & Co. Inc. — San José, C. R.

**AUTOMOVILES**  
"Oldsmobile" "Oakland" "Ford"  
**CAMIONES "Ford"**  
**TRACTORES "Fordson"**

Repuestos y Accesorios para AUTOMOVILES, CAMIONES y TRACTORES

**Máquinas de Sumar**  
**Máquinas de Escribir "Underwood"**  
**Harina "ESPIGA DE ORO"**  
**Cerveza - Jabón - Papel "WALDORF"**

Limpiadores al vacío - Extinguidores de fuego - Calentadores de agua eléctricos

Cuando en el año 1912 la Monarquía Española celebró el Centenario de las Cortes de Cádiz, representó en aquella fiesta del aniversario de la aurora de las libertades del Nuevo Mundo, en su carácter de Presidente del Poder Legislativo, al Congreso Constitucional de Costa Rica.

En el año de 1905, el Partido Católico lo postuló candidato a la Presidencia de la República.

Y bien, señores, con haber ocupado tan altas magistraturas y haberlas desempeñado honrosamente, con haber trabajado tanto, pasó sin embargo una vida modesta y sus últimos días trascurrieron en una honorable pobreza que es un título más porque nos está diciéndonos cómo debe servirse a la patria, con desinterés y aun con sacrificio personal, porque los puestos altos, para los hombres honrados y patriotas, antes son carga que llevar dignamente que premios de no sabemos qué méritos o beneficios indebidos.

Vamos a depositar respetuosamente en el seno de la madre tierra los restos del hombre justo y esclarecido ciudadano para que después de ochenta años de vida bien empleada descansen en el silencio del cementerio; para que broten sobre su tumba flores preciosas de sentimiento y cuando por acaso volvamos allá, el perfume de esas flores sea como el espíritu generoso de él que aliente nuestro patriotismo y nos estimule a un buen vivir.

## Discurso del Lic. don Matías Trejos

Señores:

Considero como un lenitivo de mi dolor en estos momentos de honda tristeza para la Patria y para mí, el honroso encargo que se me ha hecho para que en nombre del Congreso Constitucional, pronuncie unas frases de despedida sobre los despojos mortales del patricio.

el esplendor de su belleza y de su gloria en aquellos fastuosos saraos de las Tullenas.

No soy adúlador de los tiempos antiguos. Creo que en todo tiempo el mal ha andado mezclado con él, pero creo que con el Licenciado don Ezequiel Gutiérrez desaparece el último y uno de los más eximios representantes de aquella generación que dió a Costa Rica días de Gloria, de dicha y de bien.

Desaparecerá con sus despojos el recuerdo de esos días, no lo creo. Ese recuerdo será siempre para esta Patria antorcha que la ilumine y le señale el sendero seguro por donde siempre ha debido caminar.

No; yo admiraba en el señor Gutiérrez al hombre chapado a la antigua: al ciudadano integérrimo que se negó siempre a servir a las tiranías. Así estuviesen a su frente hombres tan puros como estimados por él: al Magistrado recto y prestigioso que nunca siguió a los escribas y fariseos en aquello de colocar el mosquito de la ley procesal y tragarse el camello de la injusticia; que contra toda una Corte declara procedentes los recursos de «Habeas Corpus», de un Albino Villalobos y de un Juan María Esquivel y en luminosísimas sentencias hacía años los fantasmas de legalidad en que los viejos leones de nuestro foro se escudaban para negar tales recursos.

Yo admiro especialmente al viejo patricio que desdeñando todo ese lujo y esa fastuosa vanidad, que han echado a perder nuestra patria, se retira al campo con los suyos y reanuda y reproduce en su finca de las Cóncavas la tradición de vida de nuestros mayores: Al agricultor experto y estudioso que aplica al cultivar de la tierra los descubrimientos científicos y es el primero y acaso el único entre nosotros que con recursos escasos logra sin embargo, gracias a la ciencia discretamente aplicada, transformar en vergel tierras eriales y obtener de ellas frutos que logran los mejores precios en los mercados extranjeros.

En esa época fué cuando yo lo admiré más y entonces fué cuando, en compañía de un grupo de jóvenes que no teníamos otra credencial que nuestra sinceridad y nuestro entusiasmo, pensamos en él para elevarlo a la Primera Magistratura de la República.

Al ver aquella casa suya, enclavada en diciembre, con pisos de ladrillo y donde el histórico banco de cedro sin charolar, pero lustroso por el uso y el aseo, era el mueble de lujo de la sala. Al sentarnos a su mesa y saborear aquella comida frugal y sencilla, que pareciera un pasaje de las geórgicas, al ver aquellos niños, los hijos del prócer, que andaban descalzos y con vestidos limpios, pero humildes; al verlo a él mismo, afanoso, valiente,

# El próximo Congreso de Municipalidades

En el mes de diciembre del corriente año, se convocará, a iniciativa del activo Inspector de Municipalidades, un Congreso Nacional de estas Corporaciones, en la ciudad de San José.

Es trascendental la importancia que tendrá para el país una convocación como la que se piensa hacer, pues ya se han palpado los resultados de interés vital que tuvieron los Congresos de esta índole convocados recientemente en España y en la Argentina, naciones que aún sienten los benéficos resultados que obtuvieron al dar este paso esencialísimo para la armonía y cooperación de los municipios.

El Congreso que se reunirá en Costa Rica tendrá como fin resolver los siguientes asuntos: 1º) Proyecto de Nuevas Ordenanzas. 2º) Liberación de los créditos existentes y 3º) Cooperación para tratar los asuntos que reclaman la opinión del país.

Las Municipalidades de Costa Rica, por culpa, no de ellas sino de la indiferencia con que han sido vistas por parte de los gobiernos anteriores, puede decirse que no tienen cabal independencia sobre todo en lo relativo a fondos, y que no han manifestado una completa actividad para la resolución satisfactoria de los asuntos locales.

Por eso es que aplaudimos desde ahora la idea del señor Inspector, y esperamos que el futuro Congreso, será para orientar y definir, a base de la ayuda mutua y de la suprema protección del Gobierno, la orientación que deben tener estas entidades, y que no debe ser otra que aquella que redunde en beneficio de las distintas localidades.

Para facilitar todo esto, se nos ha informado que ya estará listo dentro de poco, un Archivo General que será el órgano de consulta.

LA MARINA acaba de recibir un gran surtido de magníficos acordeones alemanes.

## AVISO

Suplicamos a todas aquellas personas que reciban este número del DIARIO DEL COMERCIO, devolverlo a nuestro Apartado "S" en esta capital, si no desean que se las tenga como suscriptoras.

A los Administradores de Correos les rogamos se sirvan poner el sello de procedencia en cada ejemplar devuelto.



## "LA GRAN VIA"

Semillas de todas clases

Precios sin competencia

Avenida

FERNANDEZ GUÉLL

San José

Costa Rica

## Robert Hermanos

Calzado Americano para caballeros y jóvenes

AL COSTO

Aprovechen esta oportunidad

APARTADO 65 LA IMPERIAL TELEFONO 747

SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Contigua a la Botica Central - Frente al Pasaje Jiménez

Su propietario, de regreso del Ecuador, donde visitó las mejores fábricas, ofrece a su numerosa clientela un magnífico y variado surtido de sombreros de pita, desde el corriente hasta el más fino MONTECRISTI. También cuenta con gran variedad de sombreros de fieltro, entre ellos los famosos STETSON.

Ventas al por mayor en condiciones ventajosísimas y al por menor

A PRECIOS BAJÍSIMOS

## COMPANIA INDUSTRIAL "EL LABERINTO"

ESTABLECIMIENTO FUNDADO EN 1910

TELEFONO No 254

DIRECCION POR CABLE: "LABERINTO"

APARTADO No 105

CONSTRUCCIONES - - REPARACIONES

FABRICAS DE

Tejidos ■ Jabón ■ Cajas Madera ■ Tejas Cemento

Depósito de Maderas y Aserradero

# Telegramas y cablegramas rezagados

Telegramas y cablegramas rezagados en la Oficina Central, San José, agosto 24 de 1920.—Como se verá cada telegrama tiene explicada la causa de no haberse entregado y los esfuerzos hechos para evitar su rezago respectivo.—Se suplica al público darnos señas si le fuere posible.

Valerio Ríos de Tempate, 4 de agosto, trae dirección el Hospital, de allí lo devuelven manifestando haber salido este señor, avisado el interesado Blas Prendas de Las Juntas, 8 de agosto: se transmitió a Barba por conocerse allí un señor de este nombre y apellido, pero manifestó no ser para él, se pidieron señas sin darlas el interesado, fué llevado por medio de tres mensajeros habiéndose preguntado al correo, y puesto aviso en la pizarra.

Carlos García, de Rivas, 13 de agosto, se le llevó a un señor Carlos García que trabaja en una barbería, pero no es para él, luego se obtuvo informes que es un nicaragüense ausente del país, se le avisó al interesado.

Próspero García de Bebedero, 14 de agosto, trae señas oficina telegráfica, no vino por él, se colocó en la ventanilla esperando llegar en su busca.

G. Sáenz Gutiérrez, de Puntarenas, 16 de agosto, se le llevó al que se supuso ser el dueño y lo rehusó, puesto a tres mensajeros, es un acuse de pref.

Rosendo Valenciano de Coronado, 18 de agosto, trae señas ventanilla, no vino por él, es un telegrama de favor.

R. Rojas R. de Limón, 16 de agosto, es un telegrama pidiéndole señas para otro de este señor que puso, pero no dejó señas al retirarse de la ventanilla.

Credobatty, cable de New York, 17 de agosto, no es para ninguno de los que tienen dirección registrada, que es con nombres parecidos, preguntado en hoteles y casas de comercio, puesto aviso en la pizarra, y avisó oficina cable.

Fara Ortiz, de Pocora, 17 de agosto, trae señas ventanilla, se dejó allí, pero no vino en su solicitud.

Lidia Cervantes, de Turrialba, 17 de agosto, trae señas hotel de la Compañía, se llevó a hoteles frente estación Atlántico, no está allí, se avisó al interesado, se transmitió a Limón.

Gerardo Castro, de Limón, 17 de agosto, trae señas Susana de Castro,

San Francisco, se mandó en su busca por tres mensajeros distintos, sin resultado, se cuidó de preguntarle a don Gerardo Castro que es conocido y manifestó no ser para él, avisado a la interesada.

Nilli Niesenecker de Puntarenas, 18 de agosto, tiene ordenado dejarle sus telegramas en ventanilla, pero no vino por este, que es un acuse de preferencia.

Urbano, cable de Sevilla, agosto 18, no es para don Antonio ni don Víctor Urbano, se le avisó a la oficina del cable.

Vicente Muñoz de León, 18 de agosto, se ha preguntado a señores nicaragüenses, llevado a hoteles, preferentemente al que queda frente al estación del Atlántico, que se hospedan nicaragüenses, y no se encontró, avisado al interesado.

Banco de San Salvador, 19 de agosto, se llevó a todos los bancos, sin ser para ninguno de los bancos conocidos, avisado al firmante.

Francisco Castro de San Salvador, 19 de agosto, se ha buscado en casas de comercio por tratarse de negocio de azúcar, se le presentó a don Fernando Castro no siendo para él, buscado en hoteles, por si fuere algún agente de negocios, avisado a la oficina de procedencia.

Erogelio Gutiérrez de Limón, 19 de agosto, llevado a los Gutiérrez conocidos, buscado en el Mercado, por tratarse de una carga, preguntado en casas de comercio, y se avisó al interesado.

María Camacho de San Isidro de Alajuela, trae señas Roberto Castro Mena, preguntamos a don Roberto Castro Beeche, y Castro Solera, como también en la casa de don Roberto Jiménez Ortiz, no la conocen, se le avisó al interesado.

Vital González de Chomes, 19 de agosto, no es conocido, es un acuse de pref.

Félix Gauging de Guatemala, 19 de agosto, sebuscó en hoteles, y manifestaron haberse ido para San Salvador, avisada oficina de Guatemala.

Marcelino Sall de Puntarenas, 20 de agosto, se fué para Puntarenas, un acuse de preferencia.

JEFE DE REZAGOS.

Los Obispos polacos quisieron que esta tierna manifestación de la piedad de los fieles tuviera la confirmación de la Santa Sede, y al efecto, elevaron sus peticiones al Santo Padre.

Contestando benévolamente, el Papa por un decreto de la Congregación de Ritos, permite pasar toda la Polonia el uso de la invocación susodicha que sigue en la Letanía Lauretana a la invocación de: «Reina de la Paz: Ruega por nosotros».

Desgraciadamente para Polonia la paz es todavía un sueño fugitivo. Empeñada la lucha encarnizada contra los Bolchevistas rusos, las tropas polacas tuvieron que evacuar Kew. Aunque pelean con valor, la victoria queda indecisa. El Gobierno de Varsovia tiene dificultades en conseguir armas y municiones. Cuenta, sí, con las simpatías de Francia, la única nación que luchó y protestó, aun en tiempo de un monarca tan indigno como Luis XV, contra el reparto de Polonia; pero, en Inglaterra la causa polaca encuentra una simpatía poco disimulada y las uniones obreras y revolucionarias se rehusan a embarcar los pertrechos de guerra destinados a Polonia. ¿A qué se debe esta aversión? Tan largos años estuvieron unidas en la desgracia las dos naciones católicas y mártires, Irlanda y Polonia que no se puede mentar en el Imperio Británico a la Polonia libre sin que se miente la saga irlandesa en casa del ahorcador y ahorcado.

Para no tener que entregar la patria redimida en manos de los Bolchevistas de adentro, los católicos han comprendido la necesidad de organizarse. Una Liga Católica está formándose en Posen, bajo la dirección del Cardenal Dalbor, Arzobispo de dicha ciudad. El palacio arzobispal sirvió de punto de reunión para los representantes de todas las clases sociales.

Se están discutiendo los estatutos de la nueva organización católica; y desempeña el cargo de Secretario General un doctor y canónigo de la Catedral de Posen. Según parece por el espíritu neta y exclusivamente católico que en ella resplandece, la Liga Católica de Polonia tiene más puntos de contacto y parecido con el Centro Portugués que el Centro Alemán.

Las autoridades eclesiásticas recomiendan al clero que procuren extenderla por todas las parroquias; lo que esperar el nacimiento de una organización poderosa para defender y promover los intereses de los católicos.

# Dicha segura

Paseando por el campo llegué una tarde a una casita más blanca que la nieve y más alegre que la nieve. En el tejado unas palomas revoloteaban alegres, diciéndoles «adiós» con sus alas al sol que, dorando el cielo se hundía detrás de los montes lejanos. . . La soledad era completa. «Aquí son felices», pensé y entré en la casita con el pretexto de pedir un poco de agua. Me salió al encuentro un mozo de mediana edad robusto y simpático.

—¿Agua quiere usted?  
—Sí señor.  
—Pero siéntese y descanse un momento.

Bebí el agua que me sirvió, limpia, fresca y tan pura como la dicha que allí se respiraba. Ponderé su frescura y limpieza y me dijo el muchacho con orgullo:

—Desde la fuente del cortijo la traigo: ¡yo mismo!  
—¿De que vives?, me atreví a preguntarle.

—De lo que me dan estas tierras que rodean mi casa y que yo mismo labro.

—Y ¿vives solo?  
—¿Solo? ¡Quí! Solo se aburre uno. Y como yo no gusto de aburrirme, busqué una compañera ¡y la encontré!

—¿Y tu mujer será muy buena?  
—Muy buena. La elegí yo ¡yo mismo!

—¿Muy guapa?  
—Una virgen. ¡Yo mismo la elegí!

—¿Y tiene hijos?  
—Uno como una rosa.  
—Ese no lo habrás elegido tú. . .

—Mire, señor: las criaturas necen según el cariño que los padres se tienen. . . O esos que se casan y están siempre a la

greña, ¿sabe usted? por fuerza han de salirles los chiquillos flacos y feos, la mismo que demonios. Pero a los que se quieren con toda su alma. . . ¡tienen que nacerles muy guapos! Y como ella se desvive por mí, segura de que yo me dejaría hacer pedazos por quitarle la sombra de una pena, de ahí que haya venido al mundo ese cacho de cielo.

Aquel hombre no [quería ver en su felicidad las huellas de otra voluntad y de otras manos que las suyas. Elogié unas flores y me dijo:

—Si están que da gozo verlas. Lucen tanto porque les cuidó yo.

—¡Igual lucirían, repliqué, si las cuidara otro.

—Para mí, no, me contestó riendo.  
—¿Y esa parra?  
—La planté yo, ¡yo mismo!

—¿Y esa casita es tuya?  
—Mía, ¡yo mismo la hice!

Sus tierras, sus flores, su huerto, sus amores, su casa. . . ¡Todo! Todo era fruto de su voluntad, de su inteligencia y de su corazón.

Volví al campo. . . En el cielo brillaba ya un lucero frente a la casita. . . Los insectos se estrechaban a mi paso. Me parecía que cuchicheaban imponiéndome silencio, porque venía la noche y con ella la quietud y el misterio.

Yo iba comino a la ciudad y soñaba despierto. Soñando con una casita como aquella tan blanca tan alegre, donde no hubiese más que flores, y flores, todas las de la tierra y de las cuales yo pudiera decir como expresión de la única dicha segura: Las planté yo: ¡yo mismo!

S. y J. ALVAREZ QUINTERO

# DE LA VIDA CATOLICA Nupcial

El nombre de María.—Nuestra Señora de Czestochowa.—La corona de la Virgen.—La Reina de Polonia en la Letanía Lauretana.—Liga Católica.

Siempre la católica Polonia se ha distinguido por su entrañable devoción a la Virgen María. Tal devoción profundamente arraigada, brotó allí pujante y lozana, a pesar de todas las ruinas y cataclismos, como flor nativa del reino de Sobieski.

Cuentan que en la India hay una planta hermosa, cuya fragancia ahuyenta a las venenosas serpientes; así la devoción a la Reina del cielo cerró el paso y lanó fuera de Polonia a los reptiles hediondos de la heregía luterana.

Preguntad a un Polaco y os dirá: que no merece el nombre de tal el que no sienta latir en su pecho el corazón de un Estanislao de Kostka para amar, servir y reverenciar a Nuestra Señora, la Virgen María.

¡El nombre de María! . . . De tal aureola de veneración está allí odedado, que no se atreven a imponer tan santo nombre a ninguna mujer ni doncella; y llamar María aun a una niña inocente parecería profanación.

Czestochowa es el Pilar o Lourdes del reino de Polonia. Cada año, millares de peregrinos acuden al monasterio de Yasna Gora, el monte luminoso, para venerar la imagen hermosa de la Virgen Morena, pintada sobre madera por el evangelista San Lucas, y que, según piadosa y veneranda tradición, procede del mismo taller de Nazaret.

La mejilla derecha de la virgen lleva una seña, una profunda cicatriz: dos golpes de cimitarra con que un soldado turco descargó su saña contra la santa imagen.

El insigne retablo ha sido siempre

el escudo de Polonia. En 1665 diez mil suecos (al mando de Carlos Gustavo, sitiaron el santuario de Yasna Gora, y aunque no contara más defensores que 70 monjes y 150 soldados a las órdenes del prior Czorzlecki, gracias a la protección singularísima de la Virgen sin mancilla, el enemigo tuvo que levantar el sitio y huir derrotado.

La piedad de los fieles agradecidos había trocado en un relicario precioso, la iglesia de Czestochowa. Su más inestimable tesoro consistía en una corona de oro macizo, engastada con riquísima pedería, diamantes, esmeraldas y rubíes, y que, con artística labor de taracea, había sido, incrustada en el retablo de Nazaret.

Llegó la guerra de 1914: los rusos dejaron caer en manos de las tropas alemanas el venerando monasterio. A la profanación siguió el saqueo; la preciosa corona hizo parte del botín que se repartieron las hordas luteranas. De este jaez era la libertad que traía Lutero a los Polacos.

Todo Polonia se conmovió ante tan ruin e inaudito atentado y rechazó con indignación las ofertas de abalorios con que la Prusia herética quería sustituir aquel inestimable tesoro de la fe y devoción de sus mayores.

No en vano el reino de Polonia es el reino de María. Sin duda que a los pies de la Virgen Morenita de Czestochowa nació la piadosa costumbre que, desde hace más de un siglo existe en Polonia, de incluir solemnemente en la Letanía Lauretana la invocación: «Reina de la Polonia; Ruega por nosotros».

Los mejores vinos tintos, dulces y blancos, se consiguen siempre en LA MARINA.

En atenta y elegante esquila, que hemos tenido el placer de recibir, nos participa don Rogelio Sagel su matrimonio efectuado el 30 de julio próximo pasado en la ciudad de David, República de Panamá, con la muy culta y estimable señorita María Catalina Marcucci, poniendo a nuestras órdenes su nuevo hogar establecido en Puntarenas.

Al agradecer profundamente su gentileza y la de su digna señora esposa hacemos los más fervientes votos porque la felicidad más completa reine en el hogar de los nuevos cónyuges.

Tinta para periódicos en cuñetas de 25 kilos ELIAS VARGAS M.

**Manuel Campos & Hnos.**  
Empresa Funeraria  
Al pie de la Cuesta de Moras  
Almacén de Muebles  
SAN JOSE, COSTA RICA

**TE LIPTON**  
El mejor que se produce, cosechado y empacado en las Haciendas pertenecientes a la casa Lipton en Ceylán y la India. De venta en todos los establecimientos de abarrotes

**LA CENTRAL y LA INDUSTRIA**  
VICENTE GONZALEZ P.

**“LA COMPETENCIA”** Gran Tienda de novedades SEQUEIRA & COMPAÑIA  
Busque esta casa que es la más surtida y la que vende más barato. Cuenta con un taller para ropa de caballeros y niños. En camisas hay una gran variedad. Han surtido en sedería japonesa.  
Teléfono No. 790 - 50 varas al Sur de la BOTICA ORIENTAL - Apartado No. 780

Tazas de Porcelana para Café y Té  
Platos finos de Loza y Porcelana, planos y extendidos, se han recibido en  
**“LA INDIA”**  
TOMAS FERNANDEZ & Hno.

PLACAS PARA PUERTAS  
FACSIMILES  
TRAMAS ESPECIALES PARA ILUSTRACIONES Y PERIODICOS  
TRABAJOS EN COBRE-BRONCE Y ZINC  
**TALLER DE FOTOGRAFADO DE ROBERTO MONTERO R.**

Se reciben órdenes en la Administración de este Diario

**Claudio Castro Saborío**  
Abogado y Notario

**CERVEZAS** Doble, Lager, Fstrela, Selecta  
REFRESCOS: Kola, Limonada, Zarza, Cream-Soda  
¡¡¡¡¡ idan todos estos artículos, pero que sean siempre de la fábrica de **TRAUBE** ¡¡¡¡¡

**GUILLERMO CARRANZA SOLIS**  
ABOGADO  
50 varas al Oeste del Hotel Francés

**LA BICICLETA** DE **ROGELIO M. GÜELL**  
Abarrotes y Licores Extranjeros y del País

# Avisos económicos

TARIFA: 20 palabras o menos, C 0.75 por inserción, mínimo 4 inserciones. Exceso: 3/4 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

**Compro** un baúl de camarote o dos baúles grandes. Entenderse con Hernán Valverde en las oficinas de este Diario.

**Vendo** casa de dos pisos, construcción de madera, situada 50 varas al sur Teatro Moderno, propia para familia y comercio; y una huaca con repastos, 60 animales de cría, casa, carretas y salinas, situada orilla línea férrea al Pacífico.—S. ARÁUZ S.

**Se alquila** un magnífico local para comercio con estantería, mostrador. Punto céntrico. Entenderse con Flavio Royo, frente Inspección de Hacienda.

**Do you want TO MAKE A GOOD BUSINESS?** Buy the two best Farms of this country. For full information please apply to M. V. BLANCO, Broker. At the Agencies and Commissions' Office of A. Cañas.

**¡El mejor negocio!** Se hace empleando el capital en las dos mejores fincas que hay en el país. Su situación es inmejorable, aguas abundantes, planta eléctrica, etc., etc. y muchos otros detalles e informes que con mucho gusto dará M. V. BLANCO, Corredor Jurado. En la Oficina de Agencias y Comisiones de A. Cañas.

**Maderas** VENDO hasta dos mil (2,000) bultos de *espavey*, casi todo amarillo. Entenderse en Puntarenas con Pedro Canale.

**En el trayecto** entre la Plaza de Gapedo y la estación del Atlántico he perdido esta mañana un prendedor de platino con un brillante en el centro. Se gratificará bien a quien lo presente al Departamento de Ankylostomiasis. (Teléfono 228).

**Lector** leed el Aviso Económico de don Pedro Canale.

**Ganga.** Casa contra temblores se vende barata en Aranjuez. Muy bien situada; cómoda para familia regular. Informa Cirilo Martín en su almacén en San José, en Alajuela el propietario José Joaquín Sibaja.

**Si Ud.** va hoy a LA MARINA, le tocará escoger el mejor y más lindo abanico. El precio ni se lo imagina Ud.

**Un lote** grande de cajas vacías de madera, varios tamaños, se vende en la Imprenta Alsina.

**Hierro** para techo, cañón, y vasos vende como especialidad y barato W. STEINWORTH HNO.

**Sierra circular** se vende una con sus sierras, fajas, y muy buena marca. Informarán en este Diario.

**Se vende** un solar para construir situado en San Pedro de Montes de Oca, esquina opuesta a la casa del Licdo. don Tobías Gutiérrez. Dirigirse a E. de P., apartado 145, San José.

**Se vende** preciosa casa a prueba de fuego y temblores en Curridabat, saludable lugar cercano a la capital. Ocho cuartos y corredor, cien varas al Este de la Iglesia. Dirigirse a E. de P., apartado 145, San José.

**A los comerciantes Y PINTORES** Acabo de recibir una gran cantidad de Aceite de Linaza cocido y crudo, Barniz Copal, Aguarráiz y Pintura en pasta y preparada, para vender a precios muy bajos. ELOY SALAZAR. Pulpería «La Venus».

## SOCIALES Y PERSONALES

—El ilustrado y virtuoso sacerdote don Carlos Borge, celoso cura de San Antonio de Belén prepara viaje para Roma en calidad de Secretario del Ilmo. Sr. Obispo Dr. don Juan Gaspar Stork.

—Que tenga feliz viaje este estimado amigo nuestro.

—Llegó de Monte Verde Mr. James Pessoa, comerciante y agricultor radicado desde hace mucho tiempo en ese lugar.

—Regresó de Turrialba don Miguel Royo.

—Don Bruno Frías vino de Cartago.

—En Santo Domingo está enfermo de algún cuidado el Licdo. don Angel Chacón.

—Dentro de pocos días a pasar una corta temporada de recreo en Puntarenas sale la estimable señorita María Charpentier. Que las brisas del Pacífico le sean propicias.

—Don Jacinto Xirinach su señora esposa y sus hijas Clara, Luz y Lilia parten el próximo sábado para los Estados Unidos. Buen viaje.

—La distinguida y bella señorita Alida Pattoni regresó de Cartago.

—Procedente de Grecia tuvimos el gusto de saludar a la señorita María Luisa Peralta, quien pasará unas vacaciones entre nosotros.

—Para Alajuela, partió ayer la señora doña Esperanza Alfaro, donde pasará las vacaciones.

—La señora esposa del Gobernador de esta provincia, doña Emilia de

Luján, que se encontraba en Cartago un poco delicada de salud, ya está completamente restablecida, de lo que nos alegramos.

—Regresó de Cartago doña Zoila de Navarro.

—Pronto partirá para New York don Marcelo Brenes h.

—Don Paul Wedel se halla delicado de salud.

—Para París marchará pronto don Rodolfo Imery.

—El joven Fabio Leitón, se halla completamente restablecido de la dolencia que le aquejaba.

—Se ha recibido un cable que anuncia la próxima salida de Nueva York para esta ciudad, de don Eustaquio Villalón y su hijo Joaquín.

—Pronto partirá para Francia don José Joaquín Peralta Esquivel.

—Para San Francisco de California, saldrá dentro de pocos días don Enrique Ulloa Banuet.

—Don Pedro F. Saborío viajará pronto a los Estados Unidos.

## Nuevos Socios

Al Club Internacional han propuesto para socios a los señores Arnaldo André, W. O. Patterson, Roberto E. Azuola y José Joaquín Aguilar.

El escrutinio se verificará a las 7 y 30 p. m. del día 30 de mes en curso.

# Réplica al Sr. Serrador

San José, Agosto 24 de 1920.

Señor Director de  
EL DIARIO DEL COMERCIO  
Ciudad.

Mi muy estimado señor y amigo: Mucho agradeceré a Ud. se sirva acoger en su estimable diario las siguientes líneas:

Señor don Estéban Serrador,  
Teatro Nacional.

Mi distinguido señor:

Desde la simpática tribuna de este diario contesta Ud. mi nota publicada en «El Diario de Costa Rica», del sábado pasado, y créame que muy a mi pesar insisto de nuevo, para obtener que la buena intención que me animó al obrar de aquella manera, no sea ni por un momento desvirtuada por el golpe de su florete, dirigido en falso contra mi seriedad como hombre de cultura.

Bien me conocen los que en alguna forma se interesan por cuestiones de arte y letras en nuestro país. Jamás he usado de momentos de arlequín para levantar un estandarte que no pudieran honrar mis manos. He podido en muchas circunstancias haber elevado mi nombre como se ha elevado el de otras mediocridades,

ridículamente, y no lo he hecho. Me creo con títulos para exigir que sean admitidas como bien intencionadas mis iniciativas, porque jamás he confundido en número mi peldaño en esa pirámide luminosa desde donde contemplamos el ideal los que en algo estimamos la vida del arte; porque no pertenezco, y bien lo saben los que 'ahora me leen, a la cofradía de los que comprometen su dignidad de intelectuales, reclamando el autobombo con impudicia para engañarse con el ruido de sus propios cascabeles en un gesto de saltimbanquis.

Mi insinuación era más alta, más generosa y más sincera de lo que Ud. la ha apreciado. Esté Ud. seguro de ello. Pero es que en el fondo de mi aseración resplandece el relámpago de la verdad sorprendiendo el alma del abismo: Ud. no llevará a la escena obra alguna nacional y con eso no podría en manera alguna admitirse que no haya un autor costarricense digno de ese honor.

Hay una «Magdalena» de Fernández Guardia y «Un Cuento de Amor» de Ernesto Martín. ¿Quiere Ud. desvirtuar mi predicción ofreciéndonos cualquiera de estas dos obras, por ejemplo?

JOAQUÍN BARRIONUEVO

## Movimiento Diario

### Santoral

Miércoles 25.—San Luis, Rey de Francia.  
Independencia de la República del Uruguay.

### Nacimientos

Ana María de Angela Mora ú. ap. Miguel Felipe de Miguel Simon y María José.  
María Licia de José Calderón Artaiva.

Adoración Hipólita de Carlos Alcázar y Adoración García.

Eduardo Horacio y Rafael Angel de Emilio Solano Millet y María de Jesús Navarro.

Leticia Arabela de Balvanero Castillo y Rtelvina Sojo.

José Joaquín de Enrique Mora y María Campos.

Edwin de Juan Bautista Flores y Nelly Mora.

### Defunciones

Eduardo Schosving, 47 años; de Juan Viñas.

Ezequiel Gutiérrez I., 80 años de San José.

Gregorio Torres, 65 años de San José.

Manuel Guerrero, 34 años de San José.

Bernardo Fernández, 70 años de Limón.

### Pasajortes

José Joaquín Peralta Esquivel, para Francia.

Crisologo Cocio Espinosa, para Nicaragua.

Enrique Ulloa Baunet, para San Francisco de California.

Pedro F. Saborío, para Estados Unidos y Europa.

Juan Francisco Soto López, para Panamá.

Angel Mencia y Hernández, para Panamá.

### Correos

El sábado próximo a las 8 a. m. se despachará correspondencia para Europa y E. E. U. U. vía de New York; México, Guatemala, vía New Orleans y Cristóbal; Sud América y Antillas vía Colón por el vapor inglés «Calamares».

### Hoteles

HOTEL WASHINGTON

Mr. M. Snowlee, Estados Unidos.

Mr. H. E. Stork Estados Unidos.

Alfredo Salazar y señora, S. Ramón.

Francisco Ramírez, Atenas.

Salomón Daris, Limón.

Antonio Miguel, Limón.

HOTEL CONTINENTAL

Manuel Rojas Arias, de Acosta.

Carlos Villar, de Esparta.

### Espectáculos para hoy

25 de Agosto a las ocho y media p. m.

Teatro Nacional.—Concierto Lo Priori.

América.—Mascamor.

Variaciones.—Novela de la Muerte.

Trébol.—La Marcha de Cádiz, Por la Vida.

Moderno.—La Gran Vergüenza.

Apolo, Cartago.—El Honor.

## Baile en el Club Alemán "El Acajutla"

El sábado próximo en los amplios salones del Club Alemán tendrá verificativo un original baile que llamará sobremanera la atención. La idea de hacerlo fué desde el primer minuto acogida con el mayor entusiasmo y la más franca simpatía: es obligatorio para los invitados el traje del campesino tico.

Será pues un baile tico en toda la extensión de la palabra; con el traje dicho, ya nos imaginamos a muchas de nuestras bellezas la noche del sábado: van a parecerse visiones de sendero, a la hora tranquila de los crepúsculos, cuando la tarde se tiñe de rubores y nuestras frescas campesinas, bajo los altos árboles, oyen la campana del ángelus que desde el campanario de la ermita llena el valle con su voz de melancolía... Oh madrugadoras sonrosadas que, el cantarito bajo el brazo, son sorprendidas junto a una cerca cuando descuidadas e ingenuas van por agua a la fuente!

Con el mayor placer prometemos crónica de esta original y llamativa fiesta, por cuya feliz iniciativa felicitamos a quienes concibieron tan simpático proyecto.

## Leyendo La Gaceta

Se deniega una solicitud de don José Esquivel Paniagua tendiente a que se le conmutara en confinamiento una pena de tres años y cinco meses de presidio.

Se extiende patentes de Corredores Jurados y Comisionistas a don Alfredo Moya Saravia y a don Alfredo Rojas Troncoso.

Se concede a don Manuel Lázcars, Sub-Inspector de Hacienda de Colorado, licencia para separarse de su puesto hasta por un mes.

Lo mismo se concede a don Manuel J. Baltodano, escribiente de la Aduana de Puntarenas.

Avisa el Administrador de la Aduana Principal, don Carlos Luis Bonilla, que a las nueve de la mañana del día diez de setiembre próximo, rematará un motor eléctrico en el local en que está ahora instalado el Cuño.

## Nuevo granero del gobierno

El muy activo Gobernador de esta provincia don José Luján, ha abierto al público un nuevo granero en la entrada suroeste del mercado de esta ciudad. Esto, indiscutiblemente, será muy aplaudido por todos los que se favorecen con esos establecimientos de artículos de primera necesidad que en muy buena hora fundó el Gobierno de la República.

## Un viejo refrán

Quién no lo conoce? se puede decir que sintetiza el *desideratum* de la vida: nos referimos a las tres B. B. B. que se traducen por Bueno, Bonito y Barato.

Pues bien; este refrán parece inventado para el Teatro Moderno, pues en ninguno como en él, los espectáculos tienen las tres B. B. B.

Hoy se exhibirá la película *La Gran Vergüenza*, que a un interesante argumento une acción variada y pasajes escogidos.

El Jueves estreno de *Telma*.

## Conferencia en la Escuela de Derecho

Hoy miércoles, a las nueve de la noche, en el Salón de Actos de la Escuela de Derecho, dictará una segunda conferencia sobre Sociología chilena el conferencista don Agustín Venturino.

### INFORMACION RELIGIOSA

## Culto del Corazón de María

El domingo 22 del corriente dió comienzo la novena en honor del Sagrado Corazón de María efectuándose en el templo de La Merced de esta capital del siguiente modo: misas rezadas durante los nueve días consecutivos a las 6.30 a. m.; rezo del Rosario y plática del ilustre canónigo Dr. don Rafael Otón Castro a las 6.30 p. m., rematándose estos cultos con la solemne fiesta religiosa que se verificará el martes 31 de agosto.

## La reunión en la Confederación General de Trabajadores

Antenoche se efectuó en el local que ocupa la Confederación de Trabajadores, una concurridísima velada. En ella tomaron parte entre otros, el conocido profesor don Joaquín García Monge.

Mucho aplaudimos esta manifestación cultural de los obreros de la República, ya se encauzan por una senda de estudio, de trabajo y de armonía. Ojalá se efectuaran con frecuencia reuniones de esta índole.

## La Legación de Guatemala visita el Volcán Poás

Ayer en la tarde regresaron de un viaje al Volcán Poás los miembros de la Legación de Guatemala residente en esta ciudad, don Faustino Padilla y don Flavio Herrera. Tan estimables diplomáticos salieron de San José el domingo último acompañados del doctor don Rafael Cruz Meza. En Alajuela les esperaban los señores don Mariano Padilla y su hijo Enrique y el doctor Viriato Figueredo, quienes acompañaron a los excursionistas hasta el volcán.

Por gran suerte les hizo un tiempo magnífico, y pudieron efectuar su viaje en medio de la mayor animación y alegría.

Su Excelencia don Faustino Padilla hizo gala de su puntería, derribando con tiro certero dos hermosos quetzales, de esos que anidan en las selvas próximas al Poas.

Gracias al buen tiempo, pudieron admirar en toda su esplendor, el imponente volcán y el bello panorama que lo rodea.

Mucho nos alegramos de que tan distinguidos huéspedes hayan podido realizar un viaje que, aunque penoso, ofrece el espectáculo más encantador que hay en esta República.